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人人的的有有车车生生活活
车友“小七”和他的标志307

文/片 赵珂

车友档案：

姓名：刘振亚

爱车：标志307

网名：小七、307

驾龄：12年
爱车评价：大气、舒适、敦实

3月8日，在上岛咖啡店，记者见到了
潮人车友刘振亚，说他是“潮人”一点也不
为过，头顶蓄着马尾辫，一般人不敢留的
发型刘振亚却敢于尝试，车友们都叫他

“小七”、“307”，因为爱车标志307，振亚有
了烟台众多车友所熟知的网名“307”，提
起307大家并不陌生，他是论坛的活跃人

物，烟台论坛汽车板块总版主。

枣我与它的“一见钟情”
振亚开门见山地和记者谈起了

买车时的情况，“买车是因为一时冲

动。”振亚买车之前并没有做很多的

买前工作，他与标志307的结缘，源

于他对标志307的一见钟情。振亚

说：“当时我在路边看到了标志307

的户外广告，广告中的标志307流线
型的车身一下子就吸引住了我，我

按照上面的电话号码拨通了4S店咨

询热线，销售人员耐心地给我介绍

了汽车的外观和性能。”

第二天，振亚就来到4S店看车。

振亚告诉记者：“现场看车和在广告

上看车有着本质的区别，通常在广

告里面看车型，只是一个大致的外

形，当看到实物时，整个车身的轮廓

感就彻底放大在眼前，让人一看就
明了。而且这款车的内部空间比较

宽敞，胖胖的朋友坐在我的车里仍

然感觉到很舒适，前挡风玻璃视野
很好，驾驶时感觉非常放松与清
爽。”振亚到4S店看车，如果说看到

户外广告是一见钟情，那么这次的

实物看车就是他对标志307的二见
倾心。“实物比广告还要漂亮。”刘振

亚说。

“我最喜欢标志307的车灯设

计，好像京剧里的青衣，眼角上扬，

感觉特精神。”提起他的标志车，振

亚赞不绝口。“其实买这辆车之前我

并不是很了解法系车，原计划是想
买德系或者日系车款，也是因为偶

然的机会我与法系车结缘。”从看车
到买车仅仅经历了一两天的时间。

“虽然当时买车的时候不懂车，但是

买车多年，现在回想起来，仍然没有

后悔自己的选择，这部车是我的第

一辆车，我和它拥有很多的美好回

忆。”振亚说。

枣曾改装安上剪刀门
振亚是个“潮人”，很具有时

尚达人的范儿，留着马尾的发

型，是很多人都不敢尝试的。潮
人的关键是勇气，振亚就是这样

一个具有鲜明个性的人。他认为

看人不要仅仅从外表上来看，有

的人外表时尚，内心却很保守，

振亚就是这样的人，他虽然敢于

尝试新鲜事物，但是骨子里却是

个地地道道的烟台人——— 踏实、

稳重、执着。

振亚的人“潮”，车也“潮”。车
身整体做了一个大包围，让整个车

身更加具有厚重感，改装后的车仿

佛是带了盔甲的精灵，整装待发，

随时准备好要飞驰；车身后方加装

了尾翼，像是鲸鱼的鱼鳍，形成后

扬的线条，让飞驰的身影更加帅气

与飘逸。

他将标志307的车门改装成
了“剪刀门”，打开时两边的车门

会向上扬起，像一双展开欲飞的

翅膀，这样的改装使整个车身精
神了起来，振亚说：“当时改装剪
刀门的时候是夏天，我每天傍晚

都会把车开到海边去散步，打开

车门，将车面朝大海。”烟台的夏
日海边，傍晚乘凉的市民很多，

大家都三三两两的围过来，看这
辆改装过的标志 307，因为这剪
刀门，这辆标志 307增加了不少

回头率。

振亚的剪刀门安装了一段时

间，后来因为门的部件容易引起小

故障，又换回了现在的车门，但是

提起他那段剪刀门的历史，振亚仍

然滔滔不绝，讲述他当时安装时是

如何下了一番功夫，给他留下了不
少回忆。

枣路遇车友爱伸援手
振亚是个特别热衷于帮

助朋友的人，他有一句经典的

口头禅：“有事儿您说话！”去

年的冬天气温较低，结冰现象
时有发生，每当振亚遇到车友

的车有困难而停在路边时，他

一定会下车询问状况。振亚告

诉记者：“看到车主们把车停

到路边，我总会上前询问，今

年冬天烟台下了几场大雪，路

况不好，有的车主把车陷在雪

地里，我下车帮忙推车是经常

有的事情，在别人危难的时候

帮他们一把，就会解决对方的

大问题。每次车主们向我道谢

时，我就觉得我所做的一切都

是值得的，他们的感谢是发自

内心的，从他们的眼中，我看
到了人与人之间的真诚。”

振亚是个只要朋友开口，

便会马上行动的人，他的身上

综合了烟台男人的很多优点，

坦荡、真诚、义气。振亚当过

兵，虽然退伍多年，但是身上

仍然保持着军人的干练、说一
不二的特点。他在当兵的时候

就考到了驾照，现在已经是12

年驾龄的老司机了。

对于开车方面的心得，振
亚说：“现在开车最重要的还

是要慢些行车，不要开太猛，

互相理解一下别的车主。有的

时候大家容易造成一个误解，

认为老司机开车猛，容易有插
队的现象，其实不然，有很多

插队的都是新手，因为刚开
车，没有太多的经验，容易情
不自禁地紧贴着前面的车，这
对于新手来说是很危险的，容

易发生追尾事件，希望新手车

主们注意。”

买车以后，大部分车主

都反映自己对车会产生一种

依赖感，“不夸张地说，我到

我们家附近商店买泡面都是
开着车去的，不过我意识到

这样对身体健康的确没有好

处，驾驶时间长，容易引起颈
椎、腰椎等部位的劳损，长时

间 以 后 对 身 体 是 非 常 不 利

的，广大车友们还是要注意，

能走路不坐公车，能坐公车

不开车，这样经济、环保又锻

炼身体，一举多得。”振亚对

这方面颇有感触。

枣自驾游丰富生活
振亚是个自驾游爱好者，

他和车队的户外旅行最远去过

南京，一路上车队没有住过宾
馆，整个车队住宿是通过搭帐
篷野营的方式。振亚告诉记者：

“我的这帮朋友们，是户外运动

的高手，去自驾游的时候，大家
装备很齐全，既有专业的帐篷，

还有冬季出游专用的睡袋，非

常保暖。”

“一年冬天，我和和车友们

去太云顶看日出，早上醒来，当

拉开帐篷的拉链，看到帐篷外面

全都结了一层冰，户外一夜之间
变成了冰封的世界，我体会到了

人类的坚强。冰天雪地里，只要

装备齐全，仍然能够安稳的睡上

一觉。”振亚说。

去自驾游，车友们的装备很

齐全，考虑到户外野营的安全

性，车友们有专用的红外雷达探

测仪，能够探测到一百米以内的

任何风吹草动。车友们“安营扎

寨”时，通常会选择比较空旷的

空地，这样既有足够的空间，又

可以随时观察周遭的环境。“其
实户外运动都有一定的风险，最

重要的就是保护个人和队友的

人身安全，其次是财产安全，最

好是在专业人士或者有经验的

车友带领下进行户外活动，单人

或者人数过少尽量不要进行长

时间的户外活动。”

3月了，天气慢慢暖和，振亚
建议没有户外运动经验的烟台

市民朋友，可以选择海边支帐篷

露营的方式，来让自己过把瘾，

体验一次既安全又放松的户外

运动。体能运动可以选择踏青的

方式，结队爬山是一项安全又具

有挑战性的运动，也是3月的最

佳选择，在爬山的过程当中，不
仅可以开阔视野，还可以在这个

过程中结识很多朋友，培养团队

合作精神。

烟台附近的景点，比如招

虎山、罗山，都是不错的选择，

振亚告诉记者：“结伴去景点最

大的好处就是可以享受团购

价，花费最少的钱，享受最高的

优惠。我们车友会以拼车的方

式，几个人坐一辆车，均摊费

用，组织者会辛苦一些，在活动

之前会进行路线考察，预算出

行的公里数、过路费，将沿途的

休息点和加油地点都定下来，

最后和景点的工作人员进行协

商，预定时间，最后回来列给车

友们列一个详细的参考账单，

有兴趣的车友就可以报名参
加。通常组织者前期的准备工

作做得比较多，而且承担一定

的责任，我们车友在集体出行

的时候会每辆车配备一部手
台，在发生突发情况时可以及

时联系。”

振亚和车友自驾出游，一路

上游山玩水，沿路吃到了各式的

特色菜，与普通报旅行团旅行相
比，可以体会到很多不同的快
乐。开车自驾的最大好处就是自

由，只要开动爱车，就可以畅游

各地，仿佛它是属于自己的那座

移动城堡，坐落于任何想停歇的

地方。

振亚周末喜欢开车去户外，

体验亲近自然的感觉，田野和海

边都是不错的选择，放松一下心

情，这一周的疲惫都会慢慢消
失，振奋之后将热情投入到下一
周的工作当中去。振亚就是这样
一个既会玩又努力工作的潮人

车友，他会和他的标志307一起，

在这个万物复苏的春季里，继续

享受着有车的美好生活。

刘振亚和标志307

刘振亚标志车的剪刀门
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